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教 育 委 員 会 会 議 録

令和６年１１月

教育長 教育次長 学校教育課長 社会教育課長 会 議 ・ 区 分

定 例 会

開会場所
加悦保健センター２階

農事相談室
担当書記 中 上 伸 午

会議日程

自 令和６年１１月２９日（金）

１日間

至 令和６年１１月２９日（金）

出席者数 委員 ５名 出席

出席委員

教育長 長島 雅彦 委 員 樋口 潔

委 員 酒井 英隆 委 員 佐々木 和代

委 員 植田 智子

欠席委員

説 明 者

教育次長兼学校教育課長 中上 伸午

社会教育課長 小谷 貴儀 社会教育課主幹 加藤 晴彦

総括指導主事 髙岡 弘安

署名委員 委 員 酒井 英隆 委 員 佐々木 和代

そ の 他 【傍聴者】 なし
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会 議 に 付 し た 事 件

協 議 及 び 報 告 事 項

項 目 件 名 結 果

審議事項 ・議案第１９号 専決処分の承認を求めることについて

１ 与謝野町奨学資金貸与条例の一部改正について

２ 令和６年度与謝野町一般会計補正予算（第７号）

・議案第２０号 与謝野町文化財の指定等について

項 目 件 名

協議事項

報告事項

そ の 他

・なし

・なし

・与謝野町加悦伝統的建造物群保存地区保存計画の改正について

・今後の予定について
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教育委員会会議録

１ 日 時 令和６年１１月２９日 午後１時３０分から午後２時５０分まで

２ 場 所 加悦保健センター２階 農事相談室

３ 議事の大要

［長島教育長］

それでは定刻になりましたので、令和６年度第８回与謝野町教育委員会会議を開催した

いと思います。本日、会議の傍聴はありませんでした。

それでは、お配りしております日程に従いまして、会議を進行いたします。

日程第１「会議録署名委員の指名」についてでございますが、酒井委員と佐々木委員に

お願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。

（両委員とも了承）

［長島教育長］

承認をいただきましたので、よろしくお願いいたします。

次に、日程第２、「確認事項」といたしまして、会議録の確認をお願いいたします。

はじめに、１０月１日に開催いたしました令和６年度第６回教育委員会会議の会議録に

つきまして、前回の委員会においてご指摘いただいた箇所について修正をさせていただい

ております。修正の通りご確認いただいたということでよろしいでしょうか。

（委員了承）

それでは、本会議終了後に署名をお願いいたします。続きまして、１１月１日に開催い

たしました令和６年度第７回教育委員会会議の会議録につきましては、修正等はあります

でしょうか。

［樋口委員］

文言の削除と一部訂正をお願いしましたが、内容が大きく変わるものではありません。

よろしくお願いします。

［長島教育長］

ご指摘の箇所を修正し、次回の教育委員会会議で承認・署名いただくことといたします。

［長島教育長］

それでは、日程第３、「教育長の報告」に入らせていただきます。
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それでは、いつものように簡単なレジュメを用意しておりますので、それに沿いながら

話をさせていただきます。前回の会議からこの間、学校訪問に加えて京都府市町村（組合）

教育委員会研修会や近畿市町村教育委員連絡協議会研修会もお忙しい中をお世話になって

おります。本日も第８回の教育委員会会議にお集まりいただき、感謝を申し上げます。

四季・季節などの視点から１年を仕分ける「二十四節気」では、先週２２日が寒くなっ

て雨が雪に変わる「小雪」、そして来月７日が雪がいよいよ降り積もって来る「大雪」でご

ざいます。今年は夏の暑さが１１月になっても残っておりましたが、先週からは季節が進

むという予報のとおりとなっております。そしてインフルエンザ罹患者が増えて学級閉鎖

とした山田小学校の状況ですが、今後の流行が懸念されているところでございます。

続いて校園などの様子ですが、まず学校教育・社会教育の主な行事はレジュメのとおり

でございますが、これ以外にも特に各校園では多くの行事がございます。少しだけ補足を

いたしますと、コロナ禍前のように多くの地区で開催された文化祭では園児・小学校児童・

中学校生徒の作品が掲示され、来場される方々に元気を与えるものとなっていました。今

月 6日には音楽フェスティバルが開催されました。集合形式で４年ぶりに復活した昨年同

様に、本年も保護者の方々の参観が多く、立ち見の方も多く出るという盛況でございまし

た。

そして２４日に開催された蕪村顕彰全国俳句大会では、子どもたち対象の令和の Buson

大賞には「風鈴が かなでる海の 音色かな」を詠んだ岩滝小学校６年の橋本さんが、京都

府知事賞には「橋立や 左右に秋の 波の音」を詠んだ橋立中学校１年の坂根さん、以下、

配布資料にありますような作品が賞をとりました。いずれも瑞々しい感性豊かな作品でご

ざいます。１２月１日の日曜日には子ども発表会が開催されますが、同様に私たちの胸を

打つ発表がなされるものと楽しみにしております。

次に生徒の活躍になりますが、全国中学校陸上選手権大会の走り高跳びで見事優勝を果

たした江陽中学校３年生が、本年度の京都府スポーツ賞「未来くん賞」を受賞しておりま

す。今後の活躍にも大いに期待したく思います。

そして、この時期は、中学３年生がそれぞれの希望進路の実現に向けて、学力充実を進

めていく大切な時期でございます。様々な行事でその力を発揮してくれた３年生の学習面

での頑張りにも大いに期待したく思います。まもなく公立高校の志願希望の状況が新聞に

発表されますが、今年も丹後地域においては、募集定員を越えている学校・学科は一部で、

いわゆる広き門になるものと思われます。３年生の皆さんには、この現状に油断、なびく

ことなく、高校入学後の学びに繋げるためにも、科目を絞ることなく全ての教科科目の学

習に励んで欲しく思います。

最後になりますが、クアハウスで実施しておりました加悦小学校のプール授業ですが、

無事、１０月３１日に終了しました。学校の方でまとめのアンケートをお世話になり、過

日、結果を見せていただきました。まとめとしては、教員の意見は様々あるがプールの管

理面を踏まえてクアハウスの引き続きの利用を希望する。時期としては今年度は９月・１

０月でしたが６月・７月を希望する。監視として学校外から４名を希望する。外部指導者

による指導を検討して欲しいなどの貴重な意見をいただきました。現段階として、令和 7

年度は加悦小学校には引き続きクアハウスでの授業実施をお世話になりたく思いますが、

今年度の課題改善に可能な限り努めたく思います。そして令和８年度以降については、ま

だまだ指導面、財政面など不確定な要素もありますが、加悦小学校のみならず他の学校の

プール授業についても、しっかりと検討するべき時が来たと認識しています。
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そして３日より始まる１２月定例会ですが、レジェメにあるように沢山の一般質問が予

定されているところでございます。

最後になりますが、本日は議案として、１２月定例会に提出する奨学金貸与条例の一部

改正、本年度の一般会計補正予算についての専決処分の承認、与謝野町文化財の指定がご

ざいます。また、与謝野町加悦伝統的建造物群保存地区保存計画の改正についての報告な

どがございます。この後のご協議をよろしくお願いいたします。

［長島教育長］

それでは、次に日程第４、「審議事項」に入らさせていただきます。

議案第１９号「専決処分の承認を求めることについて」、令和６年１２月与謝野町議会定例

会の議決を経るべき議案に対する意見についてを議題とします。

［長島教育長］

提案理由等について 中上教育次長が説明いたします。

（中上教育次長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

［酒井委員］

近隣の市町の金額で、分かる範囲で教えていただきたいです。

［中上教育次長］

宮津市が月額５万円です。京丹後市が年額１００万円です。伊根町が月額３万・４万・

５万・６万・７万円から選択という状況になっています。ただし、宮津市・京丹後市につ

いては、併給が可能ということで、他の奨学金と併用して使うことができます。

与謝野町については、併給は不可ということです。それにつきましては、与謝野町の場

合、成績要件や所得要件が全く無いのです。

［長島教育長］

他の市町との違い・特徴点を説明していただいた様に思います。他に委員の皆様方、お

願いします。樋口委員お願いします。

［樋口委員］

様々な物価の変動があるため、こうした事も必要かと思うのですが、過去には奨学金の

予算を予算内で執行しているということであり、予算の限度額に近い事は今まで無かった

と思います。

ただし、1 人当たりの予算が３万５千円から５万円になりますと、金額が上がる分だけ

予算を逼迫する可能性が高いのかと思います。そうなりますと、基本的に予算の変更をし

なければならないと思いますが、私の感覚では、今まで数値的に厳しい様な状態ではあり

ませんでしたので、今までの予算で執行可能かと思います。その辺りを少し教えていただ
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ければありがたいと思います。

先ほど、次長からのご説明にあった様に、この奨学金は他の奨学金と比べて審査が独特

で、町内の学生にとっては使いやすいと思いますので、継続していただきたいと思ってい

ます。

［中上教育次長］

予算が足りるのかとのご質問ですが、現在、３万５千円の貸与額に対しましては、年間

２件程度の予算で見ています。ただし、その２件も全く無い年もありまして、例えば令和

５年度の貸与者は０件です。

４年度が１件、３年度が１件、２年度が２件という状況です。これを今度５万円にしま

すと、多少件数が上がってくると思われますので、４人分の予算を確保したいと考えてい

ます。

［長島教育長］

他にご質問等ございますか。

続きまして、「令和６年度与謝野町一般会計補正予算（第７号）」について、中上教育次

長及び小谷社会教育課長が説明いたします。

(中上教育次長及び小谷社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

［樋口委員］

先ほどネットワークの通信容量を増やすという話がありましたが、今まで容量が少ない

部分でなんとかしていたものを困ったから増やすのか、それとも、これから利用する端末

が増えるという見込みなのでしょうか。

ギガスクール構想によって端末を渡しておきながらそれが使えないということでは、何

をしてきたのかということになりますので、その現状と一斉に全員が端末を利用したとし

て通信容量が足りるのかどうか教えてください。

［中上教育次長］

現在の通信方式は、集約方式という形で行っております。京都デジタル疎水ネットワー

クで、京都府の回線を利用して今行っております。これはあくまで試験的に始まってから

３年間使用させていただくということで、試験運用として行ってきました。

今後は、教科書のデジタル化等が進んでくるということで、来年からは英語の教科書が

電子教科書になっていきます。それ以外の教科についても、今後、デジタル化が進んでい

くことになると思われます。

あくまで、今までは試験運用でしたので、若干、通信速度が遅い時がある位で、何とか

なっておりますが、今後、更にデジタル化が進んでいきますと、今の容量では足りなくな

るので、それぞれの学校から回線を１本ずつ、全校で９本をＮＴＴの回線に直接繋げてい
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く方式に切り替えていきます。

インターネットが途中で止まることが無い様、現在その作業を進めています。

［樋口委員］

子供達に端末を配っているため、十分に活用できない状況では困ると思っていたのです

が、そうしたことは無いということで安心しました。

［長島教育長］

それでは、議案第１９号「専決処分の承認を求めることについて」、令和６年１２月予算

与謝野町議会定例会の議決を経るべき議案に対する意見について 提案の通り承認される

方は挙手をお願いをします。

［長島教育長］

挙手全員でございます。よって議案第１９号「専決処分の承認を求めることについて」

は、提案の通り承認されました。

［長島教育長］

次に、議案第２０号「与謝野町文化財の指定等について」、を議題とします。

［長島教育長］

提案理由等について 小谷社会教育課長が説明いたします。

［小谷社会教育課長］

議案第２０号「与謝野町文化財の指定等について」提案理由の箇所をご覧下さい。令和

６年１０月４日付で、与謝野町文化財保護委員会の文化財について指定に値するのかとい

うことで諮問をさせていただいた結果、１０月２８日付で、町に指定すべきという答申を

いただきましたので、教育委員会の承認をお願いするものであります。

文化財の説明につきましては、文化財保護係の加藤主幹からしていただきます。

（加藤社会教育課主幹から資料に基づき説明）

［長島教育長］

ただいま加藤主幹より説明を行っていただきました。現物があるということですので、

資料室で見ていただいた方がよろしいかと思います。一旦この会議を止めます。

［加藤主幹］

皆様に現物を見ていただいた方が、価値がよく分かると思います。

（資料室に移動 文化財を閲覧）

［長島教育長］

皆様に文化財を見ていただきましたので、会議を再開したいと思います。
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何かご質問等ございませんか。

（委員からの質問なし）

［長島教育長］

それでは、議案第２０号「与謝野町文化財の指定等について」、提案の通り承認される方

は挙手をお願いをします。

［長島教育長］

挙手全員でございます。よって議案第２０号「与謝野町文化財の指定等について」は、

提案の通り承認されました。

［長島教育長］

続きまして、日程第５「その他」に入らさせていただきます。

始めに、「与謝野町加悦伝統的建造物群保存地区保存計画の改正について」、小谷社会教

育課長が説明いたします。

（小谷社会教育課長から資料に基づき説明）

［長島教育長］

何か、ご質問等ございますか。

（委員からの質問なし）

［長島教育長］

他に事務局からありましたら、お願いします。

［中上教育次長］

今回１２月補正ということで、第 7号補正予算を上げさせていただきましたが、１件

とても大きな案件が残っています。

それは学校給食センター改築工事にかかる費用ということで、全体額を示す債務負担行

為です。

債務負担行為という言葉が分かりにくいのですが、１年で終わらない大きな工事で、令

和６年度・７年度・８年度の３ヶ年事業の合計金額を、学校給食センター改築工事の事業

費と、それに係ります監理業務委託費を追加補正により、今後計上したいと考えていま

す。

また資料ができましたら、教育委員会会議でご説明をさせていただきたいと思います。

一昨日に設計額が固まったところで、今後、財政と協議して債務負担行為額を固めてい

くことになりますが、今日は資料を提出することができません。また改めて提出させてい

ただきたいと思います。

次に、次回の教育委員会会議の日程調整をさせていただきたいです。
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（次回、教育委員会及び学校訪問の日程調整）

［中上教育次長］

次回の教育委員会会議については、１２月２６日か２７日の午前中となります。日程に

ついては調整させていただきますので、よろしくお願いいたします。

［長島教育長］

以上で本日の会議を閉会いたします。お疲れ様でした。

午後２時５０分 終了

教育長

委 員

委 員

書 記



議案第１９号

専決処分の承認を求めることについて

令和６年１２月与謝野町議会定例会の議決を経るべき議案に対する意

見照会について

与謝野町教育委員会教育長に対する事務委任規則（平成１８年与謝野町教育

委員会規則第５号）第３条第１項の規定により教育委員会の権限に属する事項

について、別紙のとおり専決処分をしたので、同条第２項の規定によりこれを

報告し、承認を求める。

令和６年１１月２９日提出

与謝野町教育委員会

教育長 長 島 雅 彦

提案理由

令和６年１２月与謝野町議会定例会への提出議案に関し、地方教育行政の組

織及び運営に関する法律第２９条に基づく町長からの意見聴取について、教育

委員会を招集する時間的余裕がなかったため、与謝野町教育委員会教育長に対

する事務委任規則の規定により専決処分したので、これを報告し、承認を求め

るものである。



専決第７号

専決処分書

与謝野町教育委員会教育長に対する事務委任規則（平成１８年与謝野町教育

委員会規則第５号）第３条第１項の規定により別紙のとおり専決処分する。

令和６年１１月２９日

与謝野町教育委員会

教育長 長 島 雅 彦



別紙

令和６年１２月与謝野町議会定例会の議決を経るべき議案に

対する意見について

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、令和６年

１１月２１日付６与総第４６５号で意見を求められました令和６年１２月与謝

野町議会定例会に提出される当委員会関係議案に対する意見は、下記のとおり

であります。

記

１ 与謝野町奨学資金貸与条例の一部改正について

２ 令和６年度与謝野町一般会計補正予算（第７号）

以上２件について、意義ありません。



議案第１０４号

与謝野町奨学資金貸与条例の一部改正について

与謝野町奨学資金貸与条例の一部を改正する条例を別紙のように定める。

令和６年１２月３日提出

与謝野町長 山 添 藤 真

提案理由

奨学資金の貸与金額を増額し経済的な面での支援の充実を図るため、所要の

改正を行うものである。



与謝野町条例第 号

与謝野町奨学資金貸与条例の一部を改正する条例

与謝野町奨学資金貸与条例（平成１８年与謝野町条例第９８号）の一部を次

のように改正する。

第３条第１項中「３万５，０００円」を「５万円」に改める。

附 則

この条例は、令和７年４月１日から施行する。



議案第１０４号資料

与謝野町奨学資金貸与条例新旧対照表

現 行 改 正 案

(貸与の額等) (貸与の額等)

第3条 奨学資金に貸与する額は、月額3万5,000円とする。ただ

し、年間の貸付総額は予算の範囲内とする。

第3条 奨学資金に貸与する額は、月額5万円 とする。ただ

し、年間の貸付総額は予算の範囲内とする。

2・3 （略） 2・3 （略）



R6.11.29 第8回教育委員会会議 資料

一般会計補正予算（第７号）資料

令和６年度

（教育委員会　学校教育課所管分）



令和６年度　一般会計補正予算（第７号）：　学校教育課補正予算資料

■予算額推移表（歳出） （単位：千円）

１号 ２号 ４号 ７号

32 教育費 教育総務費 教育委員会費 教育委員会一般経費 交際費 1,190 1,240 1,190 0 0 0 50 教育長交際費50

32 事務局費 職員人件費 職員手当等 62,023 63,317 62,023 0 0 0 1,294 時間外勤務手当等の増1,094、児童手当200

32 事務局費一般経費 役務費、使賃 6,419 5,955 6,419 0 0 0 △ 464
郵便料55、廃棄自動車処理手数料9
自動車借上料（公用車ﾐﾆﾊﾞﾝ）の減△528

34 教育振興費 学校教育振興事業 役務費、委託料 22,948 24,324 22,948 0 0 250 1,126
電話・通信料の減△400
GIGA端末のネットワーク変更による増1,526

34 小学校費 学校管理費 小学校管理運営事業
需用費、役務費、
使賃

184,065 183,499 183,795 0 270 541 △ 1,107
医薬材料費の減△500、教育用PC更新実績による減△1,051
小学校光熱水費の増　250

34 小学校施設整備事業 工事請負費 13,000 7,141 13,000 0 0 △ 3,500 △ 2,359 小学校既設空調設備更新工事の請負減△2,359

34 教育振興費 小学校就学援助事業 扶助費 12,800 12,150 12,800 0 0 0 △ 650 支給見込みによる減△650

34 小学校教育振興事業 負補交 17,778 17,078 16,029 1,749 0 △ 200 △ 500 校外活動補助金・芸術鑑賞補助金の実績減△500

34 中学校費 学校管理費 中学校管理運営事業
需用費、役務費、
使賃、工請

62,041 61,408 62,041 0 0 0 △ 633
教員用PC更新実績による減△421、中学校光熱水費の増400
印刷機リース料の減208、プログラムタイマーの減　△412

34 教育振興費 中学校就学援助事業 扶助費 10,500 10,400 10,500 0 0 0 △ 100 支給見込みによる減△100

36 中学校教育振興事業 負補交 10,220 11,197 10,220 0 0 777 200
芸術鑑賞費補助金の実績減△100
体育大会等選手派遣補助金　上位大会出場による増 300

合計 310,404 302,873 308,385 1,749 270 △ 2,382 △ 3,143

補正予算額予算
書頁

款 項 目 事業 節 補正前額 補正後額 当初予算額 説明

1



R6.11.29 第8回教育委員会会議 資料

一般会計補正予算（第７号）資料

令和６年度

（教育委員会　社会教育課所管分）



令和６年度　一般会計補正予算（第７号）：　社会教育課補正予算資料

■予算額推移表（歳入） （単位：千円）

１号 ２号 ３号 ７号

14
国庫支出
金

国庫補助金 民生費国庫補助金 児童福祉費補助金 （学童保育分） 11,500 21,487 11,500 0 0 0 9,987 子ども・子育て支援交付金（学童保育分）の増　9,987

14 府支出金 府補助金 民生費府補助金 児童福祉費補助金 （学童保育分） 11,500 21,487 11,500 0 0 0 9,987 子ども・子育て支援交付金（学童保育分）の増　9,987

16 府支出金 府補助金 教育費府補助金 社会教育費補助金 2,870 2,442 2,870 0 0 0 △ 428
子どものための地域連携事業補助金内示による減　
△428

補正予算額予算
書頁

款 項 目 節 補正前額 補正後額 当初予算額 説明



令和６年度　一般会計補正予算（第７号）：　社会教育課補正予算資料

■予算額推移表（歳出） （単位：千円）

１号 ２号 ３号 ７号

36 教育費 社会教育費 社会教育総務費 職員人件費 職員手当等 25,401 26,301 24,593 0 △ 170 978 900
実績見込みによる時間外勤務手当の増　660
児童手当の増　240

36 社会教育推進事業 報酬 96 129 96 0 0 0 33 社会教育委員報酬の増　33

36 役務費 43 49 43 0 0 0 6 郵便料改正による成人式出欠はがき代の増　6

36 高校魅力化推進事業 報償費 0 15 0 0 0 0 15
魅力化ビジョン検討委員会・業者選定委員会委員謝礼　
15

36
使用料及び賃借
料

100 209 100 0 0 0 109 フィールドワーク用バス借上料　109

36 地域学校連携事業 報償費 3,114 3,234 3,114 0 0 0 120
地域学校協働活動コーディネーター勤務実績見込の
増　120

36 社会教育施設管理費 公民館管理運営事業 需用費 4,794 4,956 4,794 0 0 0 162 光熱水費実績見込みによる増　162

36 役務費 404 436 404 0 0 0 32 中央公民館男子トイレ詰まり対応作業手数料　32

36 地区公民館管理運営業 需用費 5,706 6,568 5,706 0 0 0 862 光熱水費実績見込みによる増　862

36 知遊館管理運営事業 工事請負費 4,950 4,346 4,950 0 0 0 △ 604 空調設備整備工事費の請負減　△604

36 図書館費 図書館管理運営事業
使用料及び賃借
料

2,675 2,177 2,675 0 0 0 △ 498
図書館システム端末機器導入月の後ろ倒しによるリー
ス料の減　△498

36 教育文化施設管理費 古墳公園管理運営事業 工事請負費 5,401 0 5,401 0 0 0 △ 5,401
実施設計が必要となったことから空調設備整備工事費
を皆減　△5,401

36 保健体育費 社会体育施設管理費 屋外体育施設管理運営事業 需用費 5,833 6,213 5,833 0 0 0 380 スポーツトラクター修繕料　380

補正予算額予算
書頁

款 項 目 事業 節 補正前額 補正後額 当初予算額 説明



１号 ２号 ３号 ７号

補正予算額予算
書頁

款 項 目 事業 節 補正前額 補正後額 当初予算額 説明

38 委託料 10,185 9,591 10,185 0 0 0 △ 594
大江山運動公園遊具健全度点検調査委託料の請負
減　△594

38 屋内体育施設管理運営事業 工事請負費 500 0 500 0 0 0 △ 500 旧岩屋小学校体育館水道引き込み工事皆減　△500

38
負担金、補助金
及び交付金

81 0 81 0 0 0 △ 81
旧岩屋小学校体育館水道引き込みに伴う水道加入金
皆減　△81

合計 69,283 64,224 68,475 0 △ 170 978 △ 5,059



議案第２０号

与謝野町文化財の指定等について

与謝野町文化財の指定等を承認する。

令和６年１１月２９日提出

与謝野町教育委員会

教育長 長島 雅彦

記

提案理由

令和６年 10月４日付けで与謝野町文化財保護委員会に諮問した件につ
いて、令和６年 10月 28日付けで答申を受けたことにかかる指定等を行う
ものである。

１ 名称：丹後国一里三寸見積絵図

数量：１枚

規模：124.9cm ×169.8cm（本紙内寸）
区分：指定

類型：有形文化財＞美術工芸品＞歴史資料

年代：慶応４年４月～明治４年 11月
評価：本物件は、明治政府が実施した国別の管轄図作成業務の成果品と

して政府に提出された絵図の地元控えの模写図と推測される。絵

図には道路情報以外にも砲台や関門なども示されており、幕末か

ら明治初期の丹後地域の姿が描かれており、歴史資料として高い

価値を有するものである。

２ 名称：加悦町地引絵図

数量：１枚

規模：210.9cm×336.5cm
区分：指定

類型：有形文化財＞美術工芸品＞歴史資料

年代：明治 6～7年頃カ
評価：本物件は、明治政府が実施した地租改正に関する基本情報を得る



ために作成された絵図である。明治政府は土地の私有を認め、そ

の地価に応じた金納を方針としたが、本図は土地状況確認のため

に作成されたものである。当時の土地の区画や利用状況などが示

されており、歴史資料として高い価値を有するものである。

３ 名称：与謝郡加悦町大字加悦全図

数量：１枚

規模：160.2cm×151.6cm（本紙内寸）
区分：指定

類型：有形文化財＞美術工芸品＞歴史資料

年代：大正 15年 7月（明治 19年製字限図の写）
評価：本物件は、明治政府が実施した地租改正に関する基本情報を得

るために作成された明治時代の絵図を元図として、大正時代ま

での情報を追記した絵図である。当時の土地の区画や利用状況

などが示されており、歴史資料として高い価値を有するもので

ある。



１ 丹後国一里三寸見積絵図 ※ 制作は、慶応４／明治元年４月～明治４年11月の間

２ 加悦町地引絵図 ※ 制作は、明治6～7年頃カ

３ 与謝郡加悦町大字加悦全図 ※ 制作は、大正15年7月（明治19年製字限図の写）


